

Laureano Gómez Castro.

LAUREANO GÓMEZ CASTRO

Partido político: Partido Conservador

Período de mandato: 1950 a 1951

BIOGRAFÍA

Nació el 20 de febrero de 1889 en la ciudad de Bogotá. Luego de realizar sus estudios secundarios, ingresó a la universidad para formarse como ingeniero, egresando en 1909. Durante su etapa estudiantil comenzó a vincularse con el Partido Conservador, logrando un rápido reconocimiento y llegando a ser electo como diputado para la Asamblea de Cundinamarca en 1911.

En 1916 se casó con María Cajiao, y durante algunos años se retiró de la escena política para dedicarse a la ingeniería. Sería convocado más tarde para ocupar el cargo de Ministro de Obras Públicas, además de ser el titular del Ministerio de Relaciones Exteriores en Alemania, en épocas en las que el Nacional Socialismo encabezado por Adolf Hitler ganaba cada vez mayor poder político. Una vez de regreso en Colombia, inició campañas de difamación en contra del presidente López Pumarejo, fundando además el diario "El Siglo". Debido a sus injurias adquiriría su apodo de "Hombre Tempestad" o simplemente, "El Monstruo".

ELBIBLIOT



Bogotá, Colombia.

PRESIDENCIA

En medio de un clima social y político conflictivo, Laureano Gómez Castro accedió a la presidencia de Colombia en 1950, iniciando una etapa de corporativismo estatal en la cual el titular del Poder Ejecutivo se encontraba dotado de facultades especiales para obtener mayor autonomía en el ejercicio del poder en épocas de crisis. Para iniciar estos cambios profundos en la configuración política colombiana, se vio en la necesidad de convocar a una Asamblea Nacional Constituyente.

A pesar de las intenciones reformistas, Gómez Castro debió abandonar el cargo en 1951, luego de sufrir un severo problema cardíaco. Sin embargo, continuó conduciendo la política nacional hasta 1953, cuando luego de reasumir por sólo unas pocas horas, sería derrocado por el General Gustavo Rojas Pinilla.



Pacto de Sitges.

Debió exiliarse en España, retornando a Colombia en 1957 luego de la firma del Pacto de Sitges, por el cual liberales y conservadores intentaron lograr un consenso para pacificar el país. Debilitado por sus problemas de corazón, Gómez Castro falleció en Bogotá en 1965.



Roberto Urdaneta Arbeláez.

ROBERTO URDANETA ARBELÁEZ

Partido político: Partido Conservador

Período de mandato: 1951 a 1953

BIOGRAFÍA

Roberto Urdaneta Arbeláez nació el 27 de junio de 1890 en Bogotá, siendo el primer hijo del General Roberto Urdaneta. Su instrucción académica se inició en el Colegio de San Bartolomé, de donde egresó en 1906. Más tarde se dirigió a España, obteniendo de la Universidad de Deusto su formación en Derecho y Ciencias Sociales, y una vez nuevamente radicado en Colombia, estudió Ciencias Políticas en la Universidad Nacional de Santafé de Bogotá.

A los 22 años fue electo para ocupar un cargo en el Consejo Municipal de Bogotá, iniciando una carrera en ascenso que lo llevaría en 1913 a ser diputado de la Asamblea de Cundinamarca y, luego miembro del Congreso Nacional. Su actividad diplomática se inició en 1928, al ser designado para representar a Colombia ante la Conferencia Panamericana de La Habana. Tres años más tarde, fue nombrado como Ministro de Relaciones Exteriores, siendo nombrado en ese cargo por el presidente Enrique Olaya Herrera.